

Casi un millón, sin servicios de salud

MÉXICO - En el Distrito Federal, más de la mitad de trabajadoras, en la pobreza

Guadalupe Cruz Jaimes, Cimacnoticias

Lunes 17 de agosto de 2009, puesto en línea por [CIMAC](#)

México, DF, 14 agosto 09 - [Cimacnoticias](#) - En el Distrito Federal (DF) más de la mitad de las mujeres trabajadoras, 89 por ciento de ellas ocupadas en el sector servicios, no tiene acceso a la salud, más de 70 mil laboran sin recibir ingresos y la mayoría perciben entre uno y dos salarios mínimos, según el análisis Pobreza y Desempleo, realizado por la Dirección de Estudios y Estadísticas del Trabajo de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo (STyFE), en junio pasado.

En la Ciudad de México, 89 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) femenina (un millón 685 mil 678) se dedica mayoritariamente a los servicios, según la STyFE, es decir, 43.1 por ciento de 3 millones 907 mil 773 de personas que han generado un bien económico o prestado algún servicio.

De las trabajadoras capitalinas, 870 mil 946 no cuentan con alguna institución de salud, ellas representan 55.6 por ciento de esta población 22.2 del total de la PEA en el DF, un hecho que muestra la carencia de seguridad social y el deterioro del empleo, sostiene dicha Secretaría, con base en las cifras arrojadas por la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) 2009 y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

El 74.9 por ciento de las mujeres que laboran en la Ciudad de México son contratadas como trabajadoras subordinadas y reciben remuneración, 18.8 por ciento son trabajadoras por cuenta propia y 72 mil 483, es decir 4.3 por ciento labora sin obtener remuneración.

En el sector terciario, integrado por el comercio, restaurantes, servicios de alojamiento, servicios profesionales, sociales y diversos, entre otros, trabaja un millón 501 mil 594 mujeres, 89 por ciento de las ocupadas en la capital. A esta actividad le siguen las trabajadoras del comercio, quienes representan el 22.8 por ciento de total de la PEA femenina.

En el sector secundario, que comprende la industria extractiva y de la electricidad, manufacturera y construcción, participan 176 mil 965 mujeres, en su mayoría en la industria manufacturera donde representan 10.4 por ciento y en la construcción hay 158 mil 64 mujeres.

Mientras que en la industria extractiva, que explota yacimientos de recursos naturales se ubican 12 mil 270, es decir, 0.72 por ciento. En el rubro de electricidad se emplean 6 mil 631 mujeres, 0.39 por ciento del total de las trabajadoras capitalinas.

Por último, en el sector primario en incluye agricultura, ganadería, silvicultura, caza y pesca laboran mil 990 mujeres, 0.11 por ciento de la PEA femenina.

¿Cuánto ganan las mujeres en el DF?

Según indica el Inegi, la mayoría de las trabajadoras de la Ciudad de México, 477 mil 103 mujeres, 28.3 percibe de 1 a 2 salarios mínimos, 318 mil 248, 18.8 obtienen de 2 a 3 salarios mínimos y representan 18.8. Es decir, 47.1 por ciento de las trabajadoras gana entre 54.80 y 164 pesos diarios, calcula la STyFE en su análisis.

En tanto, las mujeres que ganan de 3 hasta 5 salarios mínimos son 298 mil 21 y forman 17.6 por ciento, en contraste, las que ganan hasta un salario mínimo son 155 mil 177 y representan el 9.2 por ciento de la PEA femenina en la Ciudad de México.

Alrededor de 778 mil mujeres laboran de 35 a 48 horas a la semana, 390 mil 166 trabajan de 15 a 34 horas y representan 46.1 y 23.1 por ciento. Las mujeres que trabajan más de 48 horas a la semana son 337 mil 800, 20 por ciento de esta población.

<http://www.cimacnoticias.com/site/09081406-En-el-DF-mas-de-la.38961.0.html>